



教育目標

- ・心ゆたかで、思いやりのある子供
- ・ねばり強く学習する子供
- ・すすんで体をきたえる子供

三原小学校学校だより

坂上からの発信

<http://www.hachijomachi-ky.ed.jp/mihara-es/>

令和6年1月16日号

〒100-1623

八丈町中之郷 2474

04996(7)0017

学校ホームページ

新しい年 躍進の年

副校長 石澤 克紀

明けましておめでとうございます。新しい年が始まりました。学校にも児童たちの声が戻ってきましたが、今年はいく月1日の令和6年能登半島地震、1月2日の羽田空港航空機衝突事故と立て続けに災害と事故が起きてしまいました。犠牲となられた方々にお悔やみを申し上げるとともに、被災された方々及びその関係の皆様にご心よりお見舞いを申し上げます。また、被災地・事故現場における救命・救助、復旧・復興活動などにご尽力されている方々に深く敬意を表します。

さて今年の7月には20年振りに新しい紙幣が発行されようとしています。肖像画は新一万円札が渋沢栄一、新五千円札が津田梅子、新千円札が北里柴三郎です。なぜ今回は、先の人物が選ばれたのでしょうか？お札の肖像画として描かれるには次のような条件があるようです。

新しい紙幣の肖像になる渋沢栄一氏、津田梅子氏、北里柴三郎氏は、それぞれの分野で傑出した業績を残すとともに、長い時を経た現在でも私たちが課題としている新たな産業の育成、女性活躍、科学の発展といった面からも日本の近代化をリードし、大きく貢献した方々です。三者ともに、日々の生活に欠かせず、私たちが毎日のように手に取り、目にする紙幣の肖像としてふさわしいと考えています。

なお、近年の改刷においては、

- (1) 偽造防止の観点から、なるべく精密な写真を手に入れること、
 - (2) 肖像彫刻の観点からみて、品格のある紙幣にふさわしい肖像であること
 - (3) 肖像の人物が国民各層に広く知られており、その業績が広く認められていること
- といった観点を踏まえて、明治以降の人物から採用しています。

財務省 HP より



今回の新紙幣に描かれる中に「津田梅子」がいます。彼女は「女子英学塾（現在の津田塾大学）」を創設した際、開校式で、以下のような言葉を残しています。

- ・教育には物理的な環境以上に、教師の熱意と学生の意欲が重要
- ・人にはそれぞれ個性があるため、教育も個性に合わせて行うべきである
- ・学生は広い視野を持つ女性「all round women」を目指して欲しい

参考：HugKum

「人にはそれぞれ個性があるため、教育も個性に合わせて行うべきである」と、津田梅子の言葉にもあるように、本校も個を見て、個に合わせた教育を行っています。そして実践するため学校一丸となって邁進していきますので、本年もご理解とご協力をいただきますよう、よろしくお願いいたします。

12月20日（水）劇団かぶつ公演

今年も劇団かぶつの皆さんをお招きし、島言葉劇を鑑賞しました。今年の演目は、「お桑回顧録」というお話です。島の伝統工芸である黄八丈を織る「お桑」という女性をめぐる物語でした。島言葉の劇ですが、身振りや手振りを交えて話を聞いているので、難しそうに思える島言葉もしっかりと伝わってきました。子供たちは、役者の皆さんの動きやセリフに笑ったり、驚いたりしながら、表現力に感心し、楽しく島言葉を学ぶことができました。



12月21日（木）笑顔と学びの体験活動 サンドアート

東京都教育委員会の芸術・文化に触れる事業の一環として、本校では「サンドアート」のパフォーマンス鑑賞と体験を行いました。テレビやSNSなどで見たことがあるという児童もいましたが、なかなか実際に見たり、触れたりすることはできない貴重な機会をいただきました。パフォーマーのKoheiさんが八丈島の風景や、様々な動物が変化していく様子など華麗に描き出す世界観に、会場にいた皆が引き込まれていきました。サンドアート体験では、砂の感触を楽しんだり、光と影で作り出す面白さを味わったりしていました。



12月22日（金）音楽集会

三原エンジョイアンサンブルが音楽集会で発表を行いました。毎朝の練習や水曜日の放課後練習を積み重ねてきた日頃の成果を発表しました。楽しいクリスマスメドレーやマツケンサンバ、コナンの曲を演奏しました。保護者の方にも参加をしていただき、ありがとうございました。



1月11日（木）席書会



全校で席書会（書き初め）を行いました。1・2年生は教室で、3～6年生は体育館で書きました。これまでの練習の成果を発揮できるように、一点一点に思いを込めて、どの学年も真剣に取り組んでいました。

1月15日（月）から22日（月）まで、校内書き初め展を実施しています。是非、ご来校いただき、子供たちの作品をご覧ください。



1月12日（金）避難訓練（煙体験）



八丈町消防本部の方々に来ていただき、火災の際に煙などの危険から身を守る方法や、避難の方法について教えていただきました。

八丈町消防本部の方々準備して下さった煙体験ハウスを使い、煙が充満している中で姿勢を低くして煙を吸わない歩き方を実際に体験しました。

12月18日（月） ふれあい給食（中之郷地区）



今年度最後のふれあい給食を行いました。今年度は久しぶりの開催でしたが、三地区の方々にお越しいただき、児童と交流していただけたことは嬉しく思います。ありがとうございました。



《入学説明会》 2月9日（金）14：45

来年度に入学するお子様を対象とした説明会を開催いたします。

入学する際のお願いや準備、入学後の学校生活・学習についてなどをお話させていただきます。また、放課後子どもプラン「がじゅまる広場」や学童クラブ「とびっこクラブ」、教育相談などについて説明させていただきます。

2月の行事予定

日	曜	行事等
1	木	委員会
2	金	なわとび月間終 長なわ大会
3	土	
4	日	
5	月	学習発表会時程始 三原中新入生保護者説明会・体験入学
6	火	安全指導・安全点検 SC
7	水	読書会
8	木	クラブ(クラブ見学)
9	金	新入生入学説明会 担任児童個人面談終
10	土	
11	日	
12	月	建国記念の日
13	火	5年雪山移動教室始
14	水	
15	木	
16	金	5年雪山移動教室終
17	土	
18	日	
19	月	
20	火	
21	水	給食試食会③ SC
22	木	
23	金	天皇誕生日
24	土	
25	日	
26	月	
27	火	SC
28	水	
29	木	委員会 学習発表会予行練習 小学校展示児童鑑賞

※SCは、スクールカウンセラーの勤務日です。

※避難訓練は、予告なしで実施します。

2月の生活・保健目標

生活指導目標

☆後片づけまできちんとしよう

保健目標

☆心の健康を考えよう

食育目標

☆マナーを守って楽しく食事をしよう

次のことを考えて

「ただいま～」学校から帰って来て脱いだお子さんの靴は、どの方向を向いているでしょうか。三原小学校では、靴箱に入れるときに靴の踵の位置を揃えて入れるように指導しています。見た目の美しさはもちろんのこと、次に使うときに取り出しやすくするためであり、ひいては自身の心を整えることに繋がります。

授業が終わったら、学習用具や道具の後片付けをし、次の時間の準備をします。次のことを考えて行動することが身に付くと、先を見通して考えるようになっていきます。「今が楽しいから別にいいや。」「面倒だからやりたくないな。」という気持ちは誰ももつことがあると思います。特に経験が少ない子供はそういった考えになりやすいかもしれません。

そこで、大人の出番です。ちょっと先のことを考えて今の行動をすると良いことがある、今の少しの我慢や苦勞が後で大きな成果を生む、ということをお家の方のご経験からぜひお話してみてください。食事やお風呂の時間に聞いた、お家の方の成功や失敗談などが子供たちの心に蒔かれ、自立に向けて育っていく糧になることと思います。

(生活指導主任)

ハンドクリーム・リップクリーム・カイロについて

ハンドクリームやリップクリーム(無色・無香)、カイロは、必要であれば体調に合わせて使用しても構いません。その際、衛生面や安全面、使用する場等に気を付けるようにお願いします。